

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilaksanakan, diperoleh simpulan sebagai berikut:

1. Konsep Bumdes Artha Kusuma Konsep Bumdes Artha Kusuma bergerak secara umum merupakan badan usaha milik desa yang bergerak dan fokus pada bidang perekonomian yang mana terdiri dari simpan pinjam, dan pengembangan sektor pariwisata alam. Dengan potensi yang dimiliki desa ini sangat memungkinkan pihak desa untuk terus mengoptimalkan kegiatan usaha yang dimilikinya, khususnya pada bidang ekonomi berupa simpan pinjam dan wisata. Peran BUMDes Artha Kusuma juga menjadi lembaga yang dapat menunjang pengembangan kegiatan ekonomi kreatif yang dapat berimbas kepada kesejahteraan masyarakat. Hal ini kemudian menjadi sebuah hal yang sama-sama menguntungkan bagi kedua belah pihak yang menjalin kerjasama. Penguatan modal BUMDes Artha Kusuma merupakan sebuah hal yang sangat penting, termasuk dalam menunjang keberhasilan ekonomi kreatif masyarakat desa.
2. Kegiatan atau pelaksanaan strategi yang dilakukan BUMdes Artha Kusuma berdampak positif. Dampak yang ditimbulkan atas kegiatan ekonomi kreatif yang disokong oleh BUMDes Artha Kusuma tersebut memberikan dampak positif bagi peningkatan pendapatan masyarakat. Pengaruh keberadaan

BUMDes Artha Kusuma dalam hal pertumbuhan ekonomi tidak dapat dipungkiri, karena dengan adanya BUMDes Artha Kusuma hal ini mampu menjadi pemicu kegiatan perekonomian yang dilaksanakan. Salah satu contoh dampak adanya BUMDes Artha Kusuma yaitu terbukanya lapangan pekerjaan seperti dengan adanya warung garuda dapat membuka lapangan pekerjaan dan menjadi sebuah potensi yang dapat dikembangkan lebih jauh lagi.

3. Evaluasi startegi yang dilakukan BUMDes Artha Kusuma dengan melakukan pertemuan-pertemuan yang nantinya meberikan saran dan masukan. Faktor pendukung adalah partisipasi dan kerjasama masyarakat yang besar dengan adanya BUMDes Artha Kusuma. Sedangkan, faktor penghambat jika ada masyakarat yang telat membayar dalam unit simpan pinjam BUMDes Artha Kusuma. Ini juga akan menjadi sebuah hal yang dapat memberikan dampak negatif kepada kelancaran usaha yang dilaksanakan BUMDes Artha Kusuma.

B. Saran

1. Bagi Pelaku Ekonomi Kreatif

Hasil dari penelitian ini menjadi sebuah gambara bagi pelaku ekonomi kreatif dalam melakukan kegiatan pengembangan usaha, salah satu aspeknya yaitu fakor pendukung dan penghambat menjadi sebuah hal penting. Misalnya saja dalam kajian ini, adanya bantuan modal menjadi salah satu faktor penting dalam pengembangan kegiatan usaha.

2. Bagi Peneliti Selanjutnya

Penelitian ini membahas mengenai konsep kerjasama yang tersedia bagi pelaku ekonomi kreatif dalam mengembangkan usahanya, pelaksanaan kegiatan kerjasama, hingga evaluasi mengenai pelaksanaan konsep BUMdes Artha Kusuma dalam meningkatkan potensi ekonomi kreatif. Kajian dilaksanakan pada lembaga yang menunjang atau memberikan sokongan atau modal serta para pelaku usaha, maka kemudian penelitian ini tidak membahas secara rinci mengenai faktor pendukung dan penghambat yang menjadikan kegiatan ekonomi kreatif masyarakat dapat berjalan dengan maksimal. Peneliti memberikan rekomendasi untuk dilaksanakan penelitian lanjutan dengan membahas secara rinci mengenai faktor pendukung dan penghambat pada kegiatan ekonomi kreatif berbasis masyarakat dengan sokongan dana yang bersumber dari BUMDes.